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0 Zusammenfassung

Ziel der vorliegenden Arbeit war die Untersuchung der Zusammenhänge zwischen

der Art der Selbstkonstruktion einer Person und ihrem Umgang mit interpersonalen

Distanzen. Genauer wurden aus der Selbstkonstruktionsforschung drei Hypothesen

abgeleitet nach denen Personen mit interdependenter Selbstkonstruktion a)

geringere interpersonale Distanzen zu anderen Personen derselben ingroup

einnehmen als independente Personen, b) Personen zu Interaktionspartnern mit

interdependenter Selbstkonstruktion geringere interpersonale Distanzen einnehmen

als zu Interaktionspartnern mit independenter Selbstkonstruktion und c) Personen mit

interdependenter Selbstkonstruktion ihre interpersonalen Distanzen adäquater auf

ihre Interaktionspartner abstimmen.

Zur Prüfung der Annahmen wurden zunächst die empirischen Befunde der personal

space-Forschung auf ihre Kompatibilität überprüft. Im empirischen Teil dieser Arbeit

wurden die Hypothesen in drei verschiedenen Studien mit unterschiedlichen

Methoden und Stichproben aus unterschiedlichen Populationen bestätigt.

0   Abstract

The present study investigated the association between self-construal and

interpersonal distancing behaviour. Specifically, three hypotheses were derived from

self-construal research: a) interdependents prefer closer interpersonal distances to

ingroup-members than do independents, b) individuals distance themselves more

from independents than from interdependents, and c) interdependents adapt their

interpersonal distances more adequately to their interaction partner than do

independents.

These assumptions were first verified through a review of personal space research.

In the empirical part of the study, the hypotheses were confirmed by three studies

using different methods and samples from different populations.
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